Asturias

"Me voy a presentar al **congreso y lo ganaré",** revela Teresa Mallada ante afiliados del PP

La portavoz en la Junta desveló sus planes en la cena de Navidad del partido en Mieres
Génova no confirma cómo resolverá la interinidad actual

Oviedo, J. A. ARDURA "Me voy a presentar al congreso y lo ganaré". Teresa Mallada, la portavoz del PP en la Junta General del Principado, confirmó con esas palabras, así de directas, que tiene decidido dar el paso para optar a la presidencia regional del partido cuando la dirección nacional decida acabar con la etapa de interinidad, abierta desde que Mercedes Fernández fue relevada como candidata a la presidencia del Principado en enero de este año.

Teresa Mallada confirmó sus intenciones de liderar el PP asturiano en la cena de Navidad del PP de Mieres, que se celebró el pasado sábado en Urbiés (Turón). La junta local de Mieres está presidida por José Manuel Rodríguez (Lito), uno de los dirigentes que se ha posicionado de manera clara a favor de que la portavoz en la Junta sea quien asuma el mando del partido en Asturias tras este paréntesis que ha dejado patente el vacío de poder en el PP regional. En esa cena, a la que asistieron unas 80 personas, en su mayoría afiliados de base, intervino en primer lugar el presidente local y Teresa Mallada fue la encargada de ponerle colofón, con su anuncio y un discurso en el que apostó por la necesidad de trabajar para propiciar un cambio político en Asturias.

Hasta ahora, la portavoz parlamentaria no había comentado en público sus planes para presentarse al congreso regional aunque sus colaboradores más cercanos daban por hecho que lo haría, fruto de una decisión meditada y madurada desde que aceptó el encargo de Pablo Casado, en enero pasado, para ser la candidata del PP a la presidencia del Principado.

El complejo calendario político, con una triple cita electoral de autonómicas, locales y europeas entre las dos citas de generales (abril y noviembre) han contribuido a dilatar el período de interinidad en las filas del PP asturiano, en el que lleva inmerso este año, después de que Pablo Casado optara por reemplazar a Mercedes Fer-



Teresa Mallada, en primer término, en la cena de Navidad del PP de Mieres.

nández como candidata autonómica y poner al frente de la lista regional a Teresa Mallada. Los meses de bicefalia depararon varios encontronazos entre los equipos de ambas, una situación de tensión que vivió su particular punto y aparte cuando Mercedes Fernández negoció ser la cabeza de lista al Senado en la repetición de las generales del pasado noviembre a cambio de presentar su dimisión y dejar el camino expedito a una nueva etapa y proyecto en el partido en Asturias

La dirección nacional del PP en Génova no ha decidido aún cómo resolverá la intervención de facto que mantiene actualmente en Asturias. No ha confirmado si optará por la celebración de un congreso extraordinario, por designar una gestora o si, por el contrario, pre-fiere una salida similar a la elegida en Canarias donde el equipo de Pablo Casado decidió poner al frente de la presidencia regional a una dirigente de su confianza, la que era la secretaria general, Australia Navarro tras enviar al Senado al anterior presidente, Asier Antona.

Tras la dimisión de Mercedes Fernández el PP asturiano quedó prácticamente descabezado ya que su secretario general, Luis Venta, había sido apartado previamente por Génova a raíz de la investigación policial por supuestas amenazas a Pablo González, el actual portavoz adjunto en el Parlamento regional y persona de confianza de Teresa Mallada. Ese juicio se celebró la pasada semana

En los meses transcurridos desde la salida de Mercedes Fernández de la presidencia del PP regional, los mentideros populares han situado como posibles alternativas a Teresa Mallada pero también a la cabeza de lista al Congreso por Asturias, Paloma Gázquez, persona de confianza de Teodoro García Egea, el secretario general del PP nacional y con mando en plaza sobre la gestión territorial del partido, y al segundo teniente de alcalde en el ayuntamiento de Oviedo, Mario Arias, a quien Génova eligió como jefe de campaña en las elecciones generales del 10N por estar al margen de las pugnas internas.

La plantilla del Principado costará 1.831 millones, un 6% más que en 2019

"Estamos muy alejados, no podemos dar un cheque en blanco al Gobierno", indica Ripa del Presupuesto

Oviedo, J. A. ARDURA El Principado cifra en algo más de 1.831 millones el coste de toda su plantilla en el proyecto del Presupuesto para 2020, que el Gobierno socialista, lo que supone un incremento del 6 por ciento respecto a este año. Los costes del personal autonómico no han dejado de crecer desde los recortes realizados en 2012 para cumplir con las medidas de estabilidad presupuestaria, decretadas en ese ejercicio por el Gobierno de Mariano Rajoy. En

Ingeniería , mantenimiento

Voltesla

e Instalaciones eléctricas, Oficiales de 1ª con Perfil Eléctrico y experiencia contrastada Enviar CV a: valle@volttesla.com

sólo dos años esa partida de gasto se ha elevado en 174 millones de euros para dar cumplimiento a las medidas aprobadas en el Parlamento autonómico sobre la devolución de derechos como la jornada de 35 horas, que conlleva al ampliación de las plantillas, y la extensión del cobro de la carrera profesional al personal interino. Mientras se empiezan a conocer cifras del proyecto, Podemos mantiene el pulso con el Gobierno socialista. "Estamos bastante alejados", aseguró Daniel Ripa, secretario general de Podemos Asturies, al término del Consejo Ciudadano.

La directora general de Función Pública, Margarita Vega, mantuvo ayer una reunión en la Mesa General con los sindicatos del Principado, a los que trasladó datos concretos del proyecto presupuestario: la partida para el personal se elevará

Las cifras

▶ Mas de 4.600 millones. La cifra definitiva del Presupuesto aún no está cerrada, pero pasará de los 4.600 millones: el techo de gasto no financiero asciende a 4.143 millones, a los que habrá de añadirse el nuevo endeudamiento que, en su mayoría, irá a pagar los vencimientos de deuda que en 2020 ascenderán a 505,8 millones, 77 más que en este año.

Educación. Esta conseiería experimentará un crecimiento de 28,5 millones, para situarse en unos 865 millones. La de Sanidad también crecerá.

en 103 millones respecto a las cuentas de este año, una cifra que incluye una subida del 2 por ciento en el componente fijo de los salarios y otra variable si crece la economía. También se abonará el segundo nivel de la carrera profesional a todos los funcionarios y al personal sanitario aunque queda excluido de esa mejora el personal docente, "por razones presupuestarias", una explicación que no ha convencido a los

sindicatos. Tanto UGT como ANPE criticaron al Ejecutivo autonómico por incumplir uno de sus compromisos electorales. El 8 de noviembre, en la víspera de la jornada de reflexión del 10N, la Consejería de Educación anunció que iba a poner fin a "la discriminación retributiva" de los docentes, y que tenía previsto incluir una partida de 6 millones en el Presupuesto de 2020 para iniciar el el cobro del segundo nivel en septiembre del próximo año. "Ahora el Principado recula de su anun-cio", esgrimió ANPE, mientras UGT afirmó que "el Gobierno incumple su programa electoral y solo espera a que sean los tribunales los que le obliguen a cumplir sus compromisos'

El Gobierno prosiguió ayer los "contactos discretos" con la oposición para rematar el proyecto presupuestario que prevé registrar en la Junta General mañana, si no hay contratiempos de última hora. El presidente del Principado y secretario general de la FSA, Adrián Barbón, dejó entrever la dificultad que entraña encajar en las cuentas la partida de 22,8 millones de euros de gasto social reivindicada por Podemos. "Estamos chequeando esos números para ver si se corresponden con la realidad. Nuestra prioridad es cumplir con la inversión prevista en el presupuesto de 2019 y con las decisiones en materia de

personal, algunas derivadas de sentencias", declaró Barbón, quien reconoció que "ya hay que tomar decisiones" para que el Principado no empiece 2020 en prórroga. El Pre-sidente no desveló pistas sobre el margen que le quedará al Gobierno regional para la inversión, dados los recursos que consume "el personal, la sanidad por dos factores como el envejecimiento y los nuevos tratamientos farmacológicos y los compromisos plurianuales de inversión"

Barbón incluso sostuvo que para poder cumplir el Presupuesto de 2019 en su totalidad habría que aprobar el de 2020". También valoró de "muy alto" el cumplimiento del pacto con Podemos e IU y defendió que pese a la premura de los plazos de la tramitación presupuestaria, "todavía se pueden alcanzar acuerdos antes de que se voten las enmiendas'

Los socialistas tendrán que negociar y mucho con Podemos porque están "bastante alejados a día de hoy", comentó Ripa anoche, al término del Consejo Ciudadano autonómico del partido morado. "No se dan condiciones para llegar a ese acuerdo. No podemos dar un cheque en blanco al Gobierno", abundó el diputado autonómico de Podemos, que reclama más recursos para la atención a mayores y la educación infantil.